

DOI: 10.18572/2071-1182-2022-2-30-34

## Мониторинг правоприменения — основа правообразования в сфере обеспечения миграционной безопасности

**Хабибулин Алик Галимзянович,**  
заведующий кафедрой экономических и финансовых расследований  
Высшей школы государственного аудита, профессор кафедры теории государства  
и права и политологии Юридического факультета  
Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова,  
доктор юридических наук, профессор  
nk-kfea@mail.ru

**Мурсалимов Камиль Рамильевич,**  
доцент кафедры экономических и финансовых расследований  
Высшей школы государственного аудита (факультета)  
Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова,  
кандидат юридических наук, доцент  
mkr1976@yandex.ru

**Цель:** анализ актуальных изменений законодательства Российской Федерации в сфере обеспечения миграционной безопасности на основе мониторинга правоприменения.

**Методы:** методологическую основу исследования составляют диалектический метод, общенаучные методы (анализ, синтез, восхождение от частного к общему и наоборот), формально-юридический метод.

**Результаты:** показана взаимосвязь мониторинга правоприменения и формирования права, приведены актуальные правообразующие решения в сфере обеспечения миграционной безопасности на основе мониторинга правоприменительной деятельности.

**Выводы:** своевременность и качество правообразующих решений в сфере обеспечения миграционной безопасности основываются на анализе практики реализации миграционного законодательства и «замкнутом» цикле воспроизводства правовых положений.

**Ключевые слова:** правообразование, правообразующее решение, мониторинг правоприменения, миграционная безопасность, миграционное законодательство.

### Monitoring of Law Enforcement as a Basis for the Establishment of Law in Migration Security Regulation

**Alik G. Khabibulin**  
Head of the Department of Economic and Financial Investigations of the Graduate School of Public Audit  
Professor of the Department of Theory of State and Law and Political Studies  
of the Law Faculty of the Lomonosov Moscow State University  
LL.D., Professor

**Kamil R. Mursalimov**  
Associate Professor of the Department of Economic and Financial Investigations  
of the Graduate School of Public Audit (Faculty) of the Lomonosov Moscow State University  
PhD (Law), Associate Professor

**Purpose:** analysis of current changes in the legislation of the Russian Federation in the field of ensuring migration security based on monitoring of law enforcement.

**Methods:** the methodological basis of the research is the dialectical method, general scientific methods (analysis, synthesis, ascent from the particular to the general and vice versa), the formal legal method.

**Results:** the interrelation of the monitoring of law enforcement and the formation of law is shown, the actual law-making decisions in the field of ensuring migration security based on the monitoring of law enforcement activities are given.

**Conclusions:** the timeliness and quality of legal decisions in the field of ensuring migration security is based on the analysis of the practice of implementing migration legislation and the “closed” cycle of reproduction of legal provisions.

**Keywords:** legal education, law-making decision, monitoring of law enforcement, migration security, migration legislation.